
Stadt Billerbeck Billerbeck, 29. Januar 2018 
 

Sitzungsvorlage 
 

für den Bezirksausschuss 
  
Datum: 06.02.2018 
 
für den Stadtentwicklungs- und Bauausschuss 
  
Datum: 15.02.2018 
 
für den Rat der Stadt 
  
Datum: 22.02.2018 
 
 
TOP: 1 öffentlich 
 
 
 

Betr.: Anregungen zum Bau weiterer Fahrradstraßen  
hier: Anregung vom 13. Febr. 2017, Fahrradstraße in Hamern 
        Anregung vom 18. März 2017, Fahrradstraße Ziegeleiweg 

  

Bezug: Sitzung des Rates vom 2. März 2017, TOP 11 ö. S., Sitzung des Stadt- 
                 entwicklungs- und Bauausschusses vom 20. Juni 2017, TOP 6 ö. S. 
 

Höhe der tatsächl./voraussichtlichen Kosten:                                                   -,-----  

 

Finanzierung durch Mittel bei der HHSt.:        
Über-/außerplanmäßige Ausgabe in Höhe von Euro:       
Finanzierungs-/Deckungsvorschlag:       

 

 Beschlussvorschlag für den Rat: 
Die Ablehnung einer Förderung für den Ausbau weiterer Fahrradstraßen wird zur 
Kenntnis genommen. Straßenverkehrsrechtliche Anordnungen zur Ausweisung der 
Wirtschaftswege als Fahrradstraßen werden nicht beantragt.   
 

Sachverhalt: 
Mit Anregung vom 23. Februar 2017 hatten Anlieger angeregt, von der L 577 vom 
Ende des Radweges in der Kurve hinter der Bahnbrücke bis zur L 577 –Abzweig der 
Kreisstraße in Richtung Darfeld- eine Fahrradstraße auszuweisen und möglichst eine 
Förderung zu erreichen. Auf die Anlage 1 wird verwiesen. 
Eine gleiche Anregung wurde auch von den Anliegern des Ziegeleiweges mit Datum 
vom 18. März 2017 eingereicht, siehe Anlage 2. 
 
Im Rahmen der Beratungen wurde auch für die Holtmannstiege die Ausweisung ei-
ner Fahrradstraße angesprochen, siehe Anlage 2.    
 
Verwaltungsseitig wurden für ein Gespräch mit der Bezirksregierung Planunterlagen 



 2 

und Fotos zusammengestellt, um die Bedeutung der drei Wege als Fahrradstraßen 
deutlich zu machen. Insbesondere wurde das gesamte Fahrradwegenetz dargestellt, 
woraus die Einbindung der Wege in das Radwegenetz hervorgeht.  
 
Seitens der Bezirksregierung wurde nicht die Ausweisung der Wege als Fahrradstra-
ßen infrage gestellt. Doch wird in allen drei Fällen keine Fördermöglichkeit gesehen.  
 
Weiterer Vortrag erfolgt in der Sitzung.  
 
Es ist zu überlegen, ob die Ausweisung von Fahrradstraßen auch ohne eine Förde-
rung erfolgen soll. Der Wirtschaftsweg in Hamern und die Holtmannstiege sind be-
reits für den Kraftfahrzeugverkehr (Anlieger frei) gesperrt. Hier würde sich durch die 
Ausweisung von Fahrradstraßen keine deutliche Veränderung ergeben. Im Bereich 
des Ziegeleiweges könnte ggf. nach abschließender Klärung der Brückenthematik 
über die Ausweisung einer Fahrradstraße erneut beraten werden.   
 

i. A. 
 
 
 
Gerd Mollenhauer        Marion Dirks 
Fachbereichsleiter      Bürgermeisterin 
 
 
Anlagen: 
Lagepläne 
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